
平成28年度 しもすわ未来議会 質問要旨

議席３番　本多 涼祐 議員（下諏訪社中学校）
～安心して歩ける通学路について～

議席１番　木暮 陸 議員（下諏訪社中学校）
～災害時のアレルギー対応について～

木暮議員　災害時の非常食について、アレルギーを持っ
ている方を含め、多くの人が問題なく食べられる食料
を充実させてほしいです。

町　当町では、アレルギー対応の食料としてミキサー粥、
サバイバルパンを備蓄しており、これらには特定原材
料表示があります。また通常の非常食についても、原材
料が明示されているものを購入するようにしています。
　アレルギーは多岐にわたるため、
全ての皆さんに対応できるように
するのは難しい状況ですが、こう
した対応は今後もしっかりとして
いきたいと思います。また避難所
に避難できない事態にも備え、家
庭内での備蓄にも心がけていただ
けるとありがたいです。

本多議員　社中区域の通学路として使用する道路に危険
箇所があるため、安全な歩道の整備、街灯の設置を進
めてほしいです。

町　すぐに道路を拡幅したり歩道を整備したりするのは
現状では難しいですが、交通ルールやマナーを守るよ
う呼びかけたり、可能な箇所については、道路標示や
看板の設置で対応しています。

　　街路灯は必要に応じて整備して
いきたいと考えています。防犯灯
は、町が補助金を出して区や町内
会の皆さんに設置してもらってい
ますので、設置してもらいたい箇
所があれば、保護者の方や学校を
通じて、区や町内会に申し出てい
ただければと思います。

武居議員　中学生の運動機会の増進のため、みずべ公園
をはじめとした町の公園にバスケットゴールを設置す
ることはできないでしょうか。

町　バスケットゴールを設置する場合、近隣住民の方へ
の音の配慮や、小さなお子さんへの安全確保が必要と
なります。赤砂崎公園整備事業の中で多目的グラウン
ドの整備を進めているため、ご要望のようなスペース
の設置が可能か検討したいと思います。

　　こういった設備を活用してもらい、
中高生の皆さんが外へ出てスポーツ
に親しんでもらえるのは町としても
非常にありがたいことですので、バ
スケットに限らず屋外でスポーツに
親しめるような環境整備に、今後も
努めていきたいと思います。

小口議員　町民の防犯意識の向上のために、講習会を開
いてはどうでしょうか。また、防犯対策として新入生に
防犯ブザーやホイッスルを配布してはどうでしょうか。

町　当町では、各町内会から推薦された防犯指導員の
方々による町防犯協会を組織しており、研修会や防犯
パトロールを行っていただいています。また、毎年計
画的に防犯モデル地区を指定し、住民の皆さんを対象
とした講習会なども行っております。

　　「こどもを守る安心の家」や
「見守る安心の家」として商店な
どにご協力いただいたり、民間企
業の取組の一環で、毎年新１年生
に防犯ブザーやホイッスルを配布
したりなど、犯罪が起きない町づ
くりを進めています。

牛山議員　早い段階で選挙に興味を持ってもらうために、
高校生に加えて、小中学生を対象とした普及活動や学
習会を行ってはどうでしょうか。

町　小中学校では、選挙を含む政治の学習を学年に応じ
て学んでいるため、出前講座などの計画はありませんが、
家族で投票所へ出掛けていただくための呼びかけは可
能であると思います。また中学生については、この未来
議会を通して、町の政治の在り方
なども学んでもらえると思います。
　今後、18歳に引き下げられた選
挙権について検証されると思いま
すが、ご提案のような考え方は大
切だと思いますので、政治に興味
を持ってもらい、投票という形で行
動していただければありがたいです。

議席４番　小口 玲奈 議員（下諏訪中学校）
～下諏訪町の防犯について～

議席２番　武居 夏樹 議員（下諏訪中学校）
～下諏訪町の遊び場の充実について～

議席５番　牛山 巧太 議員（下諏訪向陽高校）
～選挙について～

各議員はそれぞれの学校の代表として、下諏訪町の「まちづくり」について様々な意見や質問をぶつけてくれました
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武田議員　国道20号線など交通量が多い道路に、信号機
付の横断歩道を増やしてほしいです。また、通学路と
して利用する道路に、街灯を増やしてほしいです。
町　ご指摘の横断歩道に関する要望は以前からあります
が、信号機の設置は公安委員会が行うため、町独自で
対応できないのが現状です。しかし歩行者の方が安全
に横断できるよう、信号機の設置権等も含めた対策に
ついて、警察に声を届けたいと考えていますし、運転
マナーなどの啓発活動にも力を入れ
ていきたいと思います。
　また街灯については、町の補助金
により、各地区で設置をお願いして
いますが、町内会、地区の皆さんと
協議し、LED化を含め、適切な対応
をさせていただきたいと思います。

小川議員　歩道の安全性の見直しやバリアフリー化など、
高齢者や障がい者にも配慮した道路整備をすることで、
皆が安心できる環境を作ることができると思います。

町　既存の道路を拡張して歩道整備をすることは難しいで
すが、新規の道路整備時には、必要幅の歩道の設置を心
がけています。また、町道に関しては、危険度の高いと
ころから、順次改良をしていきたいと思います。
　町も歩道に段差や車椅子の通行が
しにくいなど不具合のある箇所の把
握と改修にできる限り努めていきた
いと思いますが、皆さんから危険箇
所などをご指摘いただくことも大変
大事であると思います。生徒会活動
等でも検討していただければ、町と
しても非常にありがたいです。

河西議員　学習環境の充実のために、図書館の学習スペ
ースを増やしたり、地区の公民館などを児童生徒の勉
強場所として利用したりすることはできないでしょうか。

町　図書館では、夏休みや受験シーズンに、会議室が空
いているときは、学習室として開放しています。満席
時は図書館職員が相席をお願いするなど対応しますの
で、気軽に声をかけてください。
　また、各地区の公民館などを中
学生の学習スペースとして開放で
きないかということについては、
各区や町内会にご理解をいただい
て、管理上問題がなければお願い
をすることは可能ではないかと思
いますので、検討させていただき
たいと思います。

香月議員　地域の方々の手で花壇の手入れを行ったり、
町中に街路樹を植えたりすることで、下諏訪町をさらに
自然豊かな町にすることができるのではないでしょうか。

町　当町では平成23年３月に緑の基本計画を策定し、
緑の町実現に向けて取組んでいます。自主的な協力を
いただいている団体、個人の方々が少しでも増えるよ
う、啓発活動を行うとともに、花壇などの維持管理を
住民の皆さんにご協力いただく、
アダプトプログラムなどについても
今後検討していきたいと思います。
　また駅前に公園の整備をしてお
りますので、必要な植樹をさせて
いただき、緑豊かなまちづくりに
向けて皆さんと一緒に頑張って行
きたいと思います。

議席８番　小川 綾香 議員（下諏訪向陽高校）
～環境と健康の関連性について～

議席６番　武田 向日葵 議員（下諏訪向陽高校）
～歩行者に配慮した道路の整備について～

議席９番　香月 天那 議員（下諏訪中学校）
～下諏訪町の環境整備について～

議席７番　河西 勇路 議員（下諏訪社中学校）
～下諏訪町の学習環境について～
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質問と答弁の全容については、町のホームページで「しもすわ未来議会会議録」を掲載します。
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